

Compte rendu du conseil d'école du lundi 31 mars 2025

R.P.I. IZE/TRANS

Début : 19h00

Présents :

- Mme Bourillon, maire d'Izé
- M. Rondeau, maire de Trans
- Mmes Ernoux, Geslin, Bourges, Mezier, Raymonde et M. Romé, représentants des parents d'élèves
- Mme Beauclair, enseignante de Trans, Mme Mesnard et Mme Rebulard, enseignantes d'Izé
- Mmes Filoche, Picard et Jacquemin, membres de la commission scolaire à Izé

Excusés :

- M. Letourneux, Inspecteur de l'Éducation Nationale

Ordre du jour :

1) La vie de l'école

- **Bilan des interventions et des sorties passées :**

Classe Mme Mesnard

- Ciné concert « Nimbus », décembre 2024

5 petits dessins animés. Des musiciens sont sur scène, jouent et font les bruitages. Cela rend le film très vivant. Les enfants ont beaucoup apprécié.

- Lire et faire lire : période 3 puis 4

Quelques séances de 25 min environ, lecture plaisir. Deux dames viennent à l'école et prennent deux groupes en alternance.

Très bons retours de la part des enfants et des lectrices

- Du fil à la toile : Projet d'art visuel sur toute la période 4.

Ateliers quotidiens pour créer les objets à assembler sur l'œuvre de la classe. Les grandes sections ont beaucoup participé durant le voyage scolaire des plus grands. Les plus petits ont fait l'assemblage. 3 interventions d'Adrien Férandin qui a proposé des activités clé en main en arts.

- Défi maths : 5 problèmes à résoudre avec les grandes sections.

Classe Mme Rebulard

- Spectacle Rosa Lune : le jeudi 27 février au pôle culturel d'Evron. Ce spectacle raconte l'histoire de « RosaLune et les loups » de Magali Le Huche. Les élèves ont découvert l'album en classe en amont. Spectacle d'ombres, un conte raconté en musique.

L'histoire : Rosa Lune est une jeune femme belle et ronde qui aime chanter jour et nuit ! Elle fascine les loups par sa voix mais leur présence provoque la peur et la colère des villageois, les pas-contents. La musique accompagne chaque émotion et les ombres donnent vie aux personnages. Le spectacle aborde différentes thématiques comme la tolérance, l'acceptation des différences.

De Marion Frini (conte, manipulation, chant), Anne-Colombe Martin (chant, violoncelle)

- Du fil à la toile : intervention d'Adrien Férandin de l'OCCE sur le projet du fil à la toile. Il est intervenu sur trois séances d'une heure les vendredis après-midi. Il a proposé différentes activités autour des fleurs : création de fleurs avec des morceaux de laine sur une toile de jute, création de fleurs en volume et du patchwork (superposition de tissus). Nous avons poursuivi le travail en classe pour la création d'une toile qui sera exposé au festival des trois éléphants à Laval.

Les élèves ont découvert et se sont exercés à différentes techniques : la broderie, la couture, le tissage.

- Classe transplantée « Les châteaux de la Loire » à Chançay du 17 au 19 mars :

Bilan du séjour : 34 élèves ont participé à ce séjour et 5 adultes (2 enseignantes + 3 parents).

Nous sommes partis 3 jours et 2 nuits.

Le lundi, nous avons visité le château de Chambord. Deux visites étaient proposées, une visite ludique avec frère Thomas pour les CP/CE1/CE2 et une visite guidée pour les CM1/CM2. Les guides ont réussi à captiver les élèves durant 1h30.

Les CM1/CM2 ont suivi Erwan à travers le château. Ils ont été passionnés par ce qu'Erwan leur montrait et leur expliquait. La visite était très intéressante et dynamique.

Nous sommes arrivés au centre à 18h, les élèves ont découvert leur chambre et les différents espaces de vie.

Le mardi, nous nous sommes rendus au Clos Lucé, la maison de Léonard de Vinci. Des ateliers étaient proposés le matin. Pour les CP/CE1/CE2 :

- Les pigments de la renaissance :

Dans un premier temps, ils ont dû associer chaque couleur à une plante/un animal. Ils ont découvert que les pigments utilisés dans la peinture pour produire de la couleur peuvent être d'origine animale, végétale, minérale. Ils ont ensuite créé de la peinture avec du chou rouge et de la salade. Pour finir, les élèves ont peint avec l'échantillon de peinture végétale confectionné par leurs soins.

- Musique et danse à la cour de François 1^{er}

Ils ont découvert les instruments de musique (luth, le hautbois, la guitare) et ont été initiés à quelques pas de danses de l'époque.

Pour les CM1/CM2 :

- Initiation au dessin sur les pas de Léonard de Vinci

L'intervenant, un professeur de dessin a pu expliquer aux enfants l'importance des volumes et des ombres et ils ont pu expérimenter avec son aide. Grâce à cela, leurs illustrations de poésie par exemple sont devenues beaucoup plus abouties car les enfants s'efforcent d'appliquer les conseils qu'ils ont reçus.

- C'est dans l'air : Avec Mylène, les enfants ont découvert et expérimenté les propriétés de l'air que Léonard de Vinci avait déjà comprises à son époque et ce, bien qu'il ne possédait pas tous les outils et matériaux que nous avons aujourd'hui.

L'après-midi, nous avons visité le parc et le château. Le Clos Lucé propose un carnet « le carnet de l'Inventeur » pour découvrir le Clos Lucé tout en s'amusant.

Nous sommes rentrés à 16h30, les élèves ont pu profiter des espaces extérieurs au centre d'accueil.

Le mercredi, nous avons fait une croisière en bateau de 50 minutes sur le Cher, les élèves ont découvert le château de Chenonceau et son histoire.

Le voyage s'est très bien passé, les élèves ont apprécié les sorties ainsi que le centre.

La prochaine classe de découverte devrait avoir lieu dans deux ans. Pour financer ces sorties, l'association des parents d'élèves organise plusieurs actions : vente de gâteaux, d'objets personnalisés avec les dessins des enfants, concours de belote, la soirée entrecôte et la fête de l'école.

Merci à l'APE et aux mairies pour le financement du séjour.

Classe Mme Beauclair

- Spectacle « Ulysse et compagnie » : Nous avons assisté à un très beau spectacle mêlant mythologie grecque et musique. Les musiciens évoluaient en jouant de leurs instruments.
- **Les projets et sorties à venir :**

Classe Mme Mesnard

Classe découverte à Torcé : du 19 au 21 mai.

Jour 1 : Travail sur les animaux de la mare, de la prairie et de la forêt.

Jour 2 : Randonnée

Jour 3 : fabrication d'un hôtel à insectes.

Il y aura des animateurs vie quotidienne.

Départ à 9h du matin. Le lieu de départ n'est pas encore défini (école ou parking de l'église).

Pour les 8 petites sections, il est préférable de garder les enfants à la maison.

Nous nous devons de mettre en place un service minimum d'accueil mais sans une personne supplémentaire, il est compliqué pour madame Rebulard d'accueillir les petits en plus de ses élèves.

Il faudrait qu'elle puisse être accompagnée. Des parents bénévoles ? Gwladys ?

De plus, le mardi après-midi, la classe des CP/CE1 se rend à la piscine et les PS ne peuvent y être emmenés. **À réfléchir et à organiser !**

Classe Mme Rebulard

- Prix des incorruptibles : les élèves participeront au vote le 22 mai 2025
- Cycle de natation : les mardis du 22 avril au 27 mai (6 séances) au jardin aquatique d'Evron. Nous avons réussi à trouver l'ensemble des accompagnateurs pour ce cycle.
- Lire et faire lire : Période 5

Deux bénévoles (Pascale et Jacqueline) interviendront tous les lundis de 11h à 12h pour lire des histoires.

Classe Mme Beauclair :

- Prix des incorruptibles : les élèves participeront au vote le 22 mai 2025
- Cycle de natation : les mardis du 22 avril au 27 mai (6 séances) au jardin aquatique d'Evron. Nous avons réussi à trouver l'ensemble des accompagnateurs pour ce cycle.
- « En Chœur » :

Le mardi 1er avril, nous nous rendons à la salle des fêtes pour la journée afin de répéter avec les musiciens. Le soir, à 18h30, les familles des élèves des 5 classes sont invitées à venir assister au spectacle.

- Cycle de Roller avec Angélique de la communauté de commune.

Compétence EPS : Adapter ses déplacements à différents types d'environnements

- Projet E3D et développement durable : Intervention d'une personne de Mayenne Nature Environnement sur le thème des oiseaux. Nous observerons notamment les nombreuses hirondelles qui nichent autour de l'école.

En amont, nous aurons également installé un nichoir et une mangeoire à oiseau dans la cour.

Les dates à retenir :

- Photo scolaire : le jeudi 22 mai (même photographe que l'année précédente)

Des parents devront pouvoir se rendre disponibles afin de ramener les enfants à l'école de Trans pour 10h30/11h.

- Mardi 1er avril à 18h30 : Concert des élèves de Trans à la salle des fêtes d'Evron projet "En Chœur"

- Fête de l'école : dimanche 22 juin

Remarque : passage des motards du cœur aux alentours de 14h/14h30.

- **Travaux à prévoir**

De nombreux petits travaux ont été fait durant les vacances de février.

Il reste les suivants :

- 4 patères entre la salle de classe maternelle et salle de sieste pour les adultes
- Fixer le meuble de cuisine au mur (classe maternelle)
- Fixer le tableau de liège au-dessus du bureau d'Hélène
- Coller du liège (rouleau) au-dessus des bureaux jaunes (classe maternelle)
- Remplacer 2 toilettes pour les petits (échanger avec l'ancienne école)
- Meuble dans le couloir pour stocker les feuilles + matériel
- Meuble à l'entrée de la classe de maternelle (colonne pour remplacer le meuble gris)
- « poche » pour protéger l'extincteur.
- Meuble dans la salle des maîtres pour le micro-onde/four/cafétière (meuble gris)
- Meuble dans les sanitaires cantine
- Distributeur de savon / support pour le papier ou les serviettes
- Étagères dans le placard électrique du bureau

A l'extérieur :

- Une cloison de séparation à côté de l'évier dans la cour pour éviter le danger
- Couper les tiges filetées des poteaux de la clôture

Pour l'école de Trans, il est prévu de changer le verrou de la porte de la classe afin qu'il n'y ait pas de clés à l'intérieur. De plus, un rideau sera installé afin d'isoler visuellement la classe de l'extérieur.

Question : « Quand auront lieu les travaux d'aménagement de la cour derrière l'école ? »

Cela va être fait prochainement, pour les beaux jours, ce serait super. Il reste environ 2 demies journées de travail.

2) Les effectifs

- **Effectifs**

Cycle 1	Effectifs
PS	8
MS	6
GS	2
Total :	16

Cycle 2	Effectifs
GS	4
CP	8
CE1	4
	16

Cycle 3	Effectifs
CE2	8
CM1	6
CM2	11
	25

Total d'élèves à Izé : 32

Total d'élèves sur le RPI : 57 élèves

- **Les effectifs pour l'année 2025/2026**

Cycle 1	Effectifs
PS	8
MS	8
GS	3
Total :	19

Cycle 2	Effectifs
GS	3
CP	6
CE1	8
	17

Cycle 3	Effectifs
CE2	4
CM1	8
CM2	6
	18

Total d'élèves à Izé : 36

Total d'élèves sur le RPI : 54

3) Divers

Les poux

- « Faire quelques choses pour les poux. Il y a une pharmacie à Laval qui fait du shampoing aux huiles essentielles. Il est très bien. C'est la pharmacie Hilard, le shampoing est à 21€ (avec la livraison, sinon 16,50). Il peut être livré à domicile. »

Réponse : Nous faisons de la prévention très régulièrement auprès de toutes familles. C'est le seul levier que nous ayons.

École – Service minimum d'accueil

Question « En cas de grève ou de neige, les élèves de Trans ont-ils le droit de rester à Izé ? Qui est responsable ? »

Il s'agit avant tout d'une décision municipale. C'est le maire de la commune qui planifie et organise le service minimum d'accueil. Il serait intéressant de poser cette question en conseil d'école pour se mettre d'accord sur un cadre pratique en fonction des différentes situations (neige, grève). En revanche, il faudrait que les Maires se renseignent sur le cadre légal (temps scolaire/périscolaire...).

Réponse : Les mairies assurent un service d'accueil minimum en cas d'urgence. Nous ne pouvons refuser les enfants si les parents les amènent. Mais, dans la mesure du possible (en cas de neige par exemple), il est préférable que les familles qui le peuvent, gardent leur enfant à la maison.

Garderie

Question : Y a-t-il un budget matériel pour la garderie ?

Réponse : L'objectif est de faire un budget au semestre afin d'anticiper les besoins de la garderie pour 6 mois pour les projets un peu spécifiques. Cela pourra aller sur le budget garderie.

Question : Nous avons remarqué que les enfants n'étaient pas dans l'obligation de sortir le soir après l'école ou le midi après la cantine. Est-il possible de sortir tous les enfants après le repas ou après le goûter ?

Réponse : Les enfants ont besoin de se dépenser. Il est important qu'ils sortent s'aérer après ces temps. De plus, sur le temps du midi, cela fait du bruit et gêne la sieste.

Fête de l'école

Question : Demande à l'APE : Est-il possible d'interdire les chiens (même muselés) à la fête de l'école ? (Pour des raisons de sécurité, pour ne pas faire peur aux enfants).

Réponse : Ce type d'événement rassemble beaucoup de gens, dont beaucoup d'enfants. Pour des raisons de sécurité, les chiens ne seront pas autorisés à la fête ou aux abords de l'école (même muselé).

Proposition répartition 2025/2026

- Même découpage que cette année

Cycle 1	Effectifs
PS	8
MS	8
GS	3
Total :	19

Cycle 2	Effectifs
GS	3
CP	6
CE1	8
	17

Cycle 3	Effectifs
CE2	4
CM1	8
CM2	6
	18

- Regroupement des GS dans la classe de CP/CE1

Cycle 1	Effectifs
PS	8
MS	8
Total :	16

Cycle 2	Effectifs
GS	6
CP	6
CE1	8
	20

Cycle 3	Effectifs
CE2	4
CM1	8
CM2	6
	18

Si nous optons pour ce découpage : besoin d'une ATSEM

Fin du conseil d'école : 21h45